

### Annexe 3 : Enquête de besoins auprès des personnes âgées de plus de 65 ans (juin 2023) : synthèse de la restitution

Afin de connaître les attentes en matière de logements et de lieux de vie des personnes âgées résidants sur le territoire, la Commune de Mur-de-Barrez a choisi de réaliser un questionnaire distribué lors d'une après-midi récréative organisée par la Mairie et intitulée « Pour bien vieillir en Carladez » qui a eu lieu au mois de juin.

En plus des diverses présentations par la Gendarmerie, le Point infos séniors et Soliha, nous avons demandé de compléter ce questionnaire portant sur plusieurs thématiques.

La 1<sup>ère</sup> thématique portait sur la situation familiale et le logement aujourd'hui,

La 2<sup>ème</sup> portait sur les problèmes de la vie quotidienne aujourd'hui avec les problématiques d'accès aux services,

La 3<sup>ème</sup> portait sur l'entourage familial et amical,

La 4<sup>ème</sup> s'intéressait plus particulièrement aux souhaits de logement dans le futur avec ou sans apport de service.

96 personnes étaient présentes et les 69 questionnaires recueillis ont été compilés afin d'extraire les réponses et créer une synthèse.

Il résulte de cette enquête :

En ce qui concerne le profil des personnes ayant répondues, le panel est largement féminin et il y a autant de personnes seules qu'en couple. La répartition des âges est équivalente et la localisation de l'habitat est à majorité dans un hameau seul ou isolé.

En ce qui concerne le logement, 84 % des personnes ayant répondu sont propriétaires d'une maison avec des surfaces importantes et possèdent un jardin. Également, un panel intéressé par le sujet mais qui ne souhaite pas forcément quitter son logement et serait prêt à faire des travaux pour pouvoir y rester.

Les problèmes rencontrés dans la vie quotidienne ne sont pas au cœur des préoccupations des personnes ayant répondu, toutefois, les actes essentiels comme la mobilité, les tâches ménagères ou l'entretien du linge peuvent être un problème. Des besoins en services spécifiques comme les petits travaux liés à l'habitat sont exprimés. À noter que plus de 90 % des personnes sondées ne bénéficient pas de l'Allocation Personnalisée d'Autonomie (APA).

L'entourage familial et de voisinage est relativement bien présent et à proximité et beaucoup de personnes possèdent et utilisent leur véhicule.

Pour l'avenir, les personnes interrogées envisagent de quitter leur domicile surtout si des problèmes de santé apparaissent, mais ne savent pas sous quelle échéance.

Des séniors tout de même préoccupés par leur avenir et qui seraient attirés par un logement de type appartement d'environ 50 mètres carré avec des loyers ne dépassant pas 500 €. Mais également des séniors intéressés par une résidence d'habitat regroupé qui leur garantirait la proximité d'autres personnes et des services de proximité.